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Comissão de Articulação de Programas Sociais 

 

 

Ata de Reunião  

Assunto: Reunião Bimestral da COAPS – 1ª Reunião do ano 2024. 

Data: 22/01/2024 

Local: Sala de Reunião Mezanino, 10º andar, lâmina 1. 

Horário: 14h. 

Participantes: 09 

Magistrados: Desembargadora Renata Machado Cotta, Desembargadora 

Renata França, Desembargador Vitor Marcelo Rodrigues e Juiz. Sandro Pitthan 

Espindola.  

SGSUS: Antônio Francisco Ligiero e Tereza Maria de Fátima Gomes Guimarães. 

Equipe Técnica COAPS: Ana Paula, Daniele Maria e Maria Fernanda. 

 

A Desembargadora Renata Cotta iniciou a reunião às 14:20h e passou a palavra 

para Ana Paula dar início à pauta da reunião. Ana Paula iniciou sua fala sobre a 

solicitação (em processo do SEI) do CNJ sobre as ações da COAPS, expondo 

que a apresentação dos projetos já servirá como modelo para resposta ao CNJ. 

Foi apresentado em tela as ações de 2023 realizadas pela COAPS no eixo 

juventude, projetos em andamento, empresas parceiras, quantitativo de 

contratações, os cursos que foram oferecidos ao longo do ano pelo SENAC, total 

de jovens atendidos e munícipios que receberam oficinas e palestras. Foram 

citados os projetos que estão sendo executados e outros que estão aguardando 

providências para serem realizados na capital. Desembargador Vitor Marcelo 

indagou sobre o quantitativo de jovens nos municípios do interior do estado. Foi 

respondido uma estimativa de 60 em Campos e 20 em Volta Redonda e Barra 

Mansa. Ana Paula citou a dificuldade de contato com esses jovens, já que 

mudam de número de telefone com bastante frequência. Tereza sugeriu a 

possibilidade de exigir um número de telefone fixo no currículo dos jovens (de 

vizinhos, comércios e etc.), para que sejam localizados com mais facilidade. 



Também foram citadas as dificuldades dos jovens em terem a documentação 

necessária e a abertura de contas para a contratação. Desembargador Vitor 

opinou que seja feito um Ato Normativo para que os jovens possam sair dos 

abrigos já com toda a documentação em mãos. Tereza disse que o TJ pode 

firmar acordo com o Detran para facilitar o fluxo desses jovens sem necessidade 

de agendamento, já que esse é o maior obstáculo enfrentados por eles. Ligiero 

disse que essa demanda poderá ser atendida pelo centro de atendimento à 

população de rua daqui há algum tempo, já que a ideia é do centro se tornar um 

centro de cidadania. Dra. Renata França disse que isso pode ser feito 

inicialmente pela Justiça Itinerante através de mutirões, diretamente nos abrigos 

periodicamente, Tereza disse que a Fund. Leão XIII deve ser acionada pois já 

fazem isso nos abrigos.  

Durante a apresentação dos cursos do Senac, Ligiero perguntou sobre o contato 

com os professores do Senac, pois a SGSUS possui uma sala de aula de 

informática (que está em obra) e precisará de professores. Dra. Renata Cotta 

pediu ao Ligiero para informá-la quando a sala estiver pronta e disse que 

convidará Rosane (Senac) para vir conhecer o local.  

Ana Paula deu continuidade a apresentação dos projetos na tela, Dra. Renata 

indagou sobre o Projeto Novos Caminhos, Ana Paula respondeu que a COAPS 

em parceria com a CEVIJ fez um levantamento de todos os jovens acolhidos no 

estado RJ e que isso foi enviado ao CNJ, mas ainda não tiveram nenhum retorno. 

Dra. Renata disse que o CNJ estava em recesso e que eles nunca haviam nos 

solicitado esses dados, e que todo ano o relatório anual da COAPS é 

encaminhado ao Presidente do TJ. Dr. Sandro pediu o número do processo da 

solicitação do CNJ para verificar qual o eixo da COAPS e ajudar com os 

formulários. Dra. Renata disse que levou ao CNJ uma preocupação com os 

jovens do interior, pois há uma demanda muito grande de empregabilidade e não 

estão conseguindo atender a esses jovens, principalmente em Campos, Volta 

Redonda e Região dos Lagos. Dra. Renata França disse conhecer um 

empresário de Campos (Hugo Aquino) e que ia entrar em contato com ele pra 

marcar uma reunião e tentar uma parceria. Ana Paula explicou que em 2024, a 

ofertas de vagas da Comlurb irá diminuir, pois agora só haverá reposição de 

vagas. Dra. Renata explicou aos demais que já solicitou para alguns prefeitos 

oferta de vagas, mas as prefeituras, quando têm vagas, é para trabalhar no 

administrativo, mas sem capacitação desses jovens, que é a maior necessidade. 

Desembargador Vitor sugeriu que fosse criada uma cota (em convênios) para 

esses jovens trabalharem em cartório de dívida ativa e que os convênios sejam 

vinculados à CODAT (Coordenadoria Judiciária de Articulação das Varas com 

competência em Dívida Ativa, responsável Desembargadora Flávia Romano) e 



que a Prefeitura será a responsável pelo pagamento, pois existem vários 

cartórios no Rio e Grande Rio que podem contratar esses jovens. 

 Dra. Renata perguntou como está o acompanhamento dos jovens, Ana Paula 

informou que dezembro e janeiro tiveram muitas evasões por causa das festas 

de final de ano e período de férias escolares. Dr. Sandro disse que é bem típico 

da época, pois até para captar estagiários tem encontrado dificuldade e que após 

o carnaval, geralmente volta à normalidade. Ana Paula explicou que esses 

jovens são contratados e têm levado várias faltas e que estão em contato com 

as equipes técnicas para tentar resgatar esses jovens. Dra. Renata Cotta 

indagou sobre o projeto Reciprocidade. Ana respondeu que São Gonçalo e 

Teresópolis tem feito o projeto com a ajuda das Varas e das equipes técnicas e 

tem realizado encontros nas ILPI’s e que na capital, enfrentamos o impasse do 

encaminhamento. Ana respondeu que a Dra. Lorena encaminhou o ofício ao MP 

e que este respondeu com o contato de todas as ILPI’s, e que foi mandando e-

mail para todas as VIJI’s da Capital e só obtivemos retorno de uma VIJI, com 

indicação da Juíza Monica Labuto para uma ILPI de idosas deficientes visuais 

na Taquara, disse que eles estão abertos a proposta e que os jovens devam ser 

preparados para a visita. Ana informou que dia 24/01 será feita uma reunião com 

a SEEDUC para passar todas as questões para alinhamento da realização do 

projeto. Desembargador Vitor entrou em contato com o prefeito de Barra Mansa 

e disse que ele se colocou a disposição para uma reunião, Dra. Renata França 

opinou em chamar mais prefeitos para fazer uma reunião só. Dra. Renata Cotta 

perguntou também sobre o Instituto Saber, Ana respondeu que conversaram 

com a Andreia em dezembro/2023 e ela ficou de entrar em contato com a Amora 

para marcar uma reunião. Ligiero disse que ela marcou a reunião, mas, por 

causa da obra da sala, ficaram de marcar outra data. 

Dra. Renata Cotta informou que a Inauguração do CIPOP-RUA será em 

15/03/24, às 11h, no 10º andar.  

A reunião se encerrou as 15:35h.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 


